



E&Y sustituye a Deloitte como auditor de Bankia

CONTRATO DE TRES AÑOS/ El cambio de revisor de cuentas y la creación del consejero independiente principal son parte de la nueva política de buen gobierno del grupo.

G. Cagliani/S. Arancibia. Madrid. Ernst & Young (E&Y) será el nuevo auditor de Bankia y de su máximo accionista, Banco Financiero y de Ahorros (BFA). La firma presidida por José Miguel Andrés relevará a Deloitte como auditor de cuentas de la entidad, según decidió el miércoles el consejo de la entidad como se desprende de la convocatoria de junta general de accionistas hecha pública ayer.

Para que este nombramiento sea efectivo, deberá ser refrendado por los accionistas de Bankia, que celebrarán su asamblea el próximo 23 de junio. Este paso viene a ser un trámite, puesto que no suele ser objeto de debate en las juntas. Además hay que recordar que el Frob controlará el 70% del capital.

Competidores

PwC fue la otra auditora que optó a adjudicarse el contrato, mientras KPMG no participó

La asamblea de accionistas de la entidad validará el nombramiento de la firma el 23 de junio

en el concurso, porque está prestando otros servicios a la entidad.

Este cambio de auditor representa una discontinuidad importante, tanto para el sector de la revisión de cuentas, como para la propia Bankia.

Por una parte, con su decisión de hacer rotar el auditor, la entidad es la primera de los cuatro grandes bancos españoles (los otros son Santander, BBVA y Caixabank) en dejar de auditarse con Deloitte. La firma, que opera con esta marca desde 2002 (antes estaba afiliada a la red Arthur Andersen), lleva desde 2004 como auditor de Caixabank y certifica desde hace más de dos décadas las cuentas de Santander y BBVA.

Si bien es cierto que las empresas no tienen ninguna obligación de rotar de auditor, la decisión de Bankia puede sentar un precedente. El Banco de España es partidario de que se haga. Así, tanto PwC, como KPMG y Ernst & Young han reforzado, en los últimos meses, sus equipos en el sector financiero. E&Y tuvo un papel destacado en la revisión de los balances de la banca que se llevó a cabo el vera-

El ICAC investiga la actuación de Deloitte en la entidad

El Instituto de Contabilidad y Auditoría de Cuentas (ICAC) está a la espera de las alegaciones de Deloitte para decidir si abre o no un procedimiento sancionador contra la auditora por su actuación en la salida a bolsa de Bankia. Este organismo, dependiente del Ministerio de Economía, ha completado ya sus actuaciones de "control técnico" sobre los trabajos de auditoría de Deloitte referidos a las cuentas de la entidad previas a su estreno bursátil el 20 de julio de 2011. El análisis se ha centrado en las auditorías sobre los estados financieros intermedios resumidos consolidados de la entidad y entre el 1 de enero y el 31 de marzo de 2011, entre otros aspectos. Estos "fueron los que se tuvieron en cuenta para la Oferta Pública de Suscripción de acciones de Bankia", según un escrito remitido por el ICAC al juez de la Audiencia Nacional Fernando Andreu, al que ha tenido acceso 'Efe'.

no pasado, al auditar cerca de un 40% del total de los activos.

Además, Bankia quiere imprimir un importante cambio en su política de gobierno corporativo abriendo, de hecho, una nueva fase en su gestión.

Además de la rotación del auditor, la entidad quiere introducir la figura del *lead independent director*, o consejero independiente coordinador, cuya función principal es hacer de contrapeso al presidente, tal y como adelantó *Expansión directo banca*.

Esta figura tendrá atribuciones importantes, como solicitar una convocatoria del consejo o la inclusión de puntos en su orden del día. Además, podrá tener acceso a toda la información que requiera sobre la empresa, en igualdad de condiciones con el presidente de la entidad, Juan Ignacio Goirigolzarri. Su permanencia en el cargo no podrá superar los tres años.

Un consejero independiente del banco hará de contrapeso al presidente



José Miguel Andrés, presidente de Ernst & Young.

Egon Zehnder supervisa el consejo

Dentro de su política de mejora del gobierno corporativo, Bankia ha confiado a la firma suiza Egon Zehnder la revisión de la actividad de su consejo de administración. El banco explica que esta medida una de las que se incluyen entre las mejores prácticas internacionales en esta materia. Egon Zehnder es una firma de consultoría de alta dirección, fundada en 1964 y con sede central en Zurich. Cuenta con 420 consultores repartidos en 66 oficinas en 40 países. La compañía está especializada en servicios de 'head hunting', asesoramiento a consejos de administración, entre otros.